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Sin prensa ni comunicados, sobre todo 
por resguardo a los denunciantes. Así fue 
que el candidato a gobernador José “Pepe” 
Barría ingresó una denuncia ante Fisca-
lía por ocho puntos de presunta venta de 
droga en Punta Arenas, la capital regio-
nal de Magallanes.

En conversación con el medio BDR, 
el candidato detalló que “los vecinos fue-
ron denunciando, pero prefieren no hacerlo 
(formalmente después), por miedo. Y se 
fueron acercando y se fue configurando 
esta denuncia”.

En la misma línea, aseguró que la ac-
ción judicial ya comenzó con el proceso 
de asignación de fiscal y de investiga-
ción. Coherente con el argumento legal 
usado en esta clase de situaciones, en las 
que se ve dañada la salud pública, instó 
a que “tenemos que eliminar ese flagelo 

que le hace tanto daño a la juventud”. “No 
fue fácil: a cada vecino que presentó las 
direcciones, le pedí el máximo de rigu-
rosidad para que tenga la mayor certeza 
posible, porque sino se transforma en de-
nunciar por denunciar”, enfatizó.

Precisó luego que, durante la reco-
pilación de antecedentes para presentar 
esta acción, aparecieron otros más, pero 
de los que desistió perseguir al carecer de 
certeza absoluta. 

En diálogo con los mismos maga-
llánicos, constató que la problemática 
recurrente está en el alcantarillado para 
sectores periurbanos o en la mayor can-
tidad de ofertas laborales. Ante esto, 
respondió: “De eso nos vamos a preocu-
par, y de la salud”.

En la portada de la denuncia, a la que 
tuvo acceso El Pingüino, se lee: “Es del 

caso que como consecuencia de diversos 
relatos que me han hecho llegar personas 
de la comuna de Punta Arenas, es necesa-
rio poner estos antecedentes y denunciarlos 
al Ministerio Público. Los hechos dicen 
relación con el tráfico y/o microtráfico 
de drogas y sustancias prohibidas que se 
está desarrollando actualmente en diver-
sos sectores de la ciudad”. 

Cabe señalar que del resto del do-
cumento, como también de los puntos 
en concreto, no se tuvo mayor informa-
ción. Según el timbre que da cuenta de 
la recepción de la denuncia, se lee fecha-
do el día jueves 10 de octubre pasado. 
A ello se suma también que el domici-
lio sindicado por el denunciante (Barría) 
es el de su sede de campaña, en calle 
Ignacio Carrera Pinto, en el centro de 
Punta Arenas.

Barría denuncia ante Fiscalía ocho puntos de venta de droga en Punta Arenas

Natales en emergencia comunal por 
nuevo incendio en vertedero

Las llamas se encontrarían “aisladas, no controladas”, contó el director de Senapred

Se trata de un siniestro de origen químico que se ha visto incrementado a raíz del fuerte viento. ●

La Municipalidad, Conaf y Bomberos 
participaron del Cogrid municipal. 
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Nacional Forestal (Conaf), 
Bomberos y representantes 
de la propia municipalidad. 
“Estamos tomando todas las 
medidas administrativas para 
gestionar recursos y que esto sea 
controlado”, adelantó la alcal-
desa Antonieta Oyarzo.

Fabiola Vigar, directora de 
Medio Ambiente de la comuna, 
explicó que “los incendios en 
los vertederos tienen caracte-
rísticas distintas a un incendio 
normal, porque estamos ha-
blando de residuos que se están 
combustionando. Además, los 
residuos se han compactado y 
no hay presencia de oxígeno, lo 
que también presenta una condi-
ción propicia para la generación 
de estos incendios”.

Desde la misma alcaldía 
emitieron dos informes al 
Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres 
(Senapred). El director del or-
ganismo en Magallanes, Juan 

Carlos Andrades, transparentó 
que “nos ha llegado la petición 
de gestionar ante la institución 
Ejército la materialización de 
equipamiento en maquinaria. 
Hemos respondido, establecien-
do los requerimientos mínimos 
de los protocolos que tenemos, 
que son rápidos, pero ya están en 
distribución, para poder levan-
tar las necesidades que estaba 
pidiendo en equipamiento y 
maquinaria el municipio. Ya en 
alerta el Ejército, en condicio-
nes de analizar la factibilidad 
de satisfacer los requerimien-
tos de la municipalidad”.

Por lo pronto, y al mediodía 
del miércoles, desde la munici-
palidad habían anticipado solo 
la necesidad de maquinaria “y 
ahora con la declaración de 
emergencia comunal que iba 
a declarar el municipio, nos 
iba a declarar el detalle de los 
requerimientos respecto del 
Ejército”. 

La alarma se encendió 
el lunes en la tarde, 
a eso de las 14:00, 
y con ella volvieron 

los recuerdos sofocantes. A eso 
de las 14:00 horas comenzó 
un incendio en el vertedero de 
la ciudad de Puerto Natales. 
Según información municipal, 
sería un siniestro de carácter 
químico, percibido por traba-
jadores de la recolección de 
residuos domiciliarios. El fuego 
se propagó rápidamente, gracias 
al viento que en esa jornada fue 
de más de 70 kilómetros por 
hora (km/h.). 

La jornada del martes se 
llevó a cabo una reunión de 
Comité para la Gestión del 
Riesgo y Desastres (Cogrid), con 
la participación de la Delegación 
Presidencial Provincial de Última 
Esperanza, la Corporación 

Estado del fuego
Andrades indicó que hasta 

las 21:30 horas del martes, con la 
intervención de Conaf del lunes 
y “evitando la propagación del 
incendio, y conforme a lo infor-
mado en el Cogrid provincial, 
(el fuego) estaría encapsulado o 
aislado, no controlado. Todo lo 
que podía amenazar a las perso-
nas y sus bienes fue controlado 
por Conaf y Bomberos”.

“Ya están trabajando todas 
las entidades que tienen rela-
ción con esto, que lo levanta en 
el primer nivel de respuesta el 
municipio; deben concurrir de-
pendiendo del tipo de amenaza 
o evento que está sucediendo. 
En este caso, han participado 
Conaf y Bomberos, y todos 
los entes técnicos que puedan 
aportar. Tienen total autoridad 
la municipalidad para convo-
car a su Cogrid comunal, ya 
que es emergencia comunal; 
y a las entidades públicas que 

le corresponda apoyar en este 
ámbito y las capacidades”, com-
plementó el director.

Incendio
Fue en 2022 que otro in-

cendio afectó por semanas al 
mismo vertedero. El hecho re-
sultó también en un desorden 
financiero, a raíz de solicitu-

des hechas a la Gobernación 
Regional y a la Delegación 
Presidencial Regional, lo 
que finalmente influyó en 
la salida del administrador 
municipal. 

Sobre esto, Andrades pre-
cisó que “se está usando la 
experiencia aprendida en ese 
periodo, de 2022 a 2023”.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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